
北風に乗って・・・
石垣市立登野城小学校

校長 棚原 広幸

サシバの渡りが見られ、着実に秋が深まりつつあります。風向きがすっかり変わり北よりの
風が吹いています。この風で学校周辺の木々の葉も塀の外より内側へ落ちるものが多くなりま
した。近頃は１年２組の子ども達が落ち葉を拾ってくれるようになり助かっています。
風向きが変わるといえば、離島航路の船も１０月からは運航時間が変更になっています。日

の出、日没の時間や風の向きにより調整されているようです。私も以前に西表島で勤務してい
た時、石垣島と西表島をよく往復しましたが、風の向きによりこんなに変わるのかと痛感しま
した。特に西表島の上原航路は半分以上は欠航となり大原航路へと変わります。大原航路にな
ると、そこからバスに乗り約４０分ほどかけて島の西側へと移動することになります。飛行機
で那覇へ移動する時間よりも長くかかってしまうのです。
さて、そんな北風に乗った訳ではないと思いますが・・・なんと９月３０日に萩生田文部科

学大臣が来校しました。今話題の「GIGAスクール構想」や存続が検討されていた電波望遠鏡
VERAなどについて石垣市長や教育長との意見交換が来校の主な目的であったようです。その
会談の中で高速通信環境等の話題になるのですが、それに対して中山市長は石垣市の現状や将
来の展望等について実に明瞭に意見を述べていました。側にいながら正直私には分からない事
も多かったので、勉強になった３０分間でした。その後は６年生の授業参観へと案内しました。
めったにお目にかかれない大臣訪問ということで ６年生にとっても少し思い出に残ったかも
しれません。話題になった「GIGAスクール」構想ですが、今年度か来年度には児童１人あた
り１台の端末が整備されそうな勢いです。ただ自宅に持ち帰るのではなく教室での保管と使用
が原則になると聞いております。さて、１人に１台の端末が準備されたら・・・どうなるので
しょう？ それに対応するために先生はますます忙しくならないかと別の意味で心配もありま
す。
話は変わります。遅れて実施したプール学習もなんとか無事に終わりそうです。プールサイ

ドにテントを張り、そこは男子の着替え場所とし更衣室は女子が使用することで密をさけまし
た。また、例年は２クラスずつ行っていたものを１クラスでの使用にしました。そのため、例
年に比べ半分の時間しかできませんでした。当初はやや低めの気温に子どもたちも「寒い」、
「寒い」と言っていましたが、一旦プールに入ればもう水を得た魚のように泳ぎの練習に没頭
します。不思議なもので、こんな数回のプール学習なのですが、昨年に比べ大きく泳力が伸び
ている子もいます。子どもの持つ「成長力」というか、「可能性」には本当にびっくりするば
かりです。少し寒い日もありましたが、よく頑張ってくれた子どもたちと指導された先生方に
感謝します。
さて落ち着くように見えていた新型コロナ感染症ですが、にわかに多くの感染者が報告され

るようになり、再び緊張する日々となりました。医療関係従事者の皆様には本当にご苦労が続
く毎日かと察します。ご自身の健康とご家族の健康に気を配りながらの毎日の懸命の対応にあ
らためて感謝申し上げます。幸いにも今のところ子どもたちへの影響はなく学校は通常通りの
授業を進めることができています。これからも続くであろう新型コロナウイルス感染症への予
防対策（手洗い、消毒、マスク着用）を根気強く頑張っていきましょう。

感染症対策 ①手洗い ②手指の消毒 ③正しいマスクの着用



２日（月）人権の日、校外学習（１年）
３日（火）文化の日
４日（水）お話集会、校内研修研究授業（５年３組）

※その他の学級は早下校 13：30ごろ
５日（木）県教育庁学力向上推進室学校訪問
６日（金）スクールカウンセラー来校

就学時健康診断（１年生早下校13：30）
漢字検定

８日（日）３学年PTAレク 9：00～
９日（月）クラブ活動（卒業アルバム撮影）

１０日（火）校外学習（４年 お弁当持参）
１１日（水）音読・音楽朝会、

委員会活動（6年 卒業アルバム撮影）
１３日（金）スクールカウンセラー来校
１５日（日）家庭の日/ファミリー読書の日

八P連童話・お話・意見発表大会
１６日（月）スクールカウンセラー来校
１８日（水）学年集会
１９日（木）PTA評議員会 18：30～
２０日（金）スクールカウンセラー来校
２３日（月）「勤労感謝の日」
２４日（火）授業日、諸検査未受診児童検査日14：00
２５日（水）児童会タイム
３０日（月）学校改善アドバイザー来校

１日（火）世界エイズデー、２学期学校テスト
２日（水）お話集会、校内研修研究授業（１年４組）

※その他の学級は早下校 13：30ごろ
４日（金）スクールカウンセラー来校

１５日（火）創立139周年記念集会
6年生授業参観（鼓笛演奏）

１８日（金）６年修学旅行～１９日（土）
２１日（月）6年生修学旅行振替休日
２５日（金）２学期終業式

霜月

師走

「読書感想文・感想画校内コンクール」
入賞おめでとう！

＜読書感想文＞
１年 渡嘉敷一叶
２年 奥見 琴莉
３年 仲村 千古
４年 髙良 初音
５年 仲野 太惺
６年 砥板 愛

＜読書感想画＞
１年 仲盛 結音、仲村百合古

佐藤 好華
２年 石垣 歩那、三木 翔太
３年 白保 花稀
４年 髙屋 結愛
５年 運道 伊織、黒島つぐみ
６年 森下 綾子、吉武 優衣

照屋 百花

３０日（月）は、学校テストに向けてスポ少・
器楽クラブの活動は停止をお願いします。

生活目標 ていねいな言葉で話そう

保健安全目標
体をきたえよう
きまりを守り安全にすごそう
緊急時の避難の仕方を身につけよう

給食目標 食べ物を大切にして、感謝して食
べよう

人権目標 ありがとうを伝えよう

１０月２３日に予定していた「授業参観」の代替については、今
後の新型コロナウイルス感染状況を見極め、実施できる日時を
検討していきます。今後の学校行事日程等については、学校便
りやホームページ等で発信していきますので、ご確認ください。

2020読書週間標語
「ラストページまで

駆け抜けて」

本校では、子どもの成長を促すこと、
体力の向上、送迎車両減少による安全確
保を目的に徒歩登下校を推進してまいり
ます。保護者の皆様のご理解とご協力を
お願いします。

徒歩登下校（てくてく運動）の推進

徒歩登下校（てくてく運動）には、
こんなよさが・・・

①自立心を育てます。
②体力が向上します。
③学力の向上につながります。
（自主的に行動しようとする意欲につながる）
④地域のよさに気づきます。

登下校の安全のために・・・
①交通ルールを守ります。

（歩道を歩く、飛び出しはしないなど）
②左右の安全を確かめて、横断歩道を渡ります。

（運転手さんとアイコンタクト）
③見通しの悪い道路や危険な箇所には注意
します。

規則正しい生活リズムのスタートは
徒歩登下校で！


